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Журналисты:
от демократии
до демографии

Отшумел профессиональный праздник журна�
листов – День российской печати. На торжествен�
ном приёме по этому случаю губернатор Пётр Су�
мин отметил серьёзные заслуги журналистского
корпуса области во всех сферах жизни: от утвер�
ждения демократических ценностей, поддержки
экономических преобразований до демографи�
ческих устремлений общества. Действительно,
если в газетах пишут, что всё у нас хорошо, так
чего ж не рожать�то?

Президент наградил
Президент Российской Федерации Владимир

Путин подписал указ о награждении южноураль�
цев государственными наградами.

За заслуги в научно�педагогической деятельности
и большой вклад в подготовку квалифицированных
специалистов почётное звание «Заслуженный работ�
ник высшей школы РФ» получили профессор Южно�
Уральского государственного университета Борис Бу�
латов и профессор Челябинской государственной
академии культуры и искусств Борис Смирнов.

Почётное звание «Заслуженный деятель науки РФ»
присвоено доктору юридических наук, профессору,
декану юридического факультета Челябинского госу�
дарственного университета Валериану Лебедеву.

За заслуги в области культуры и многолетнюю пло�
дотворную работу почётное звание «Заслуженный ра�
ботник культуры РФ» присвоено председателю Коми�
тета по культуре, делам молодёжи и спорту Уйского
района Владимиру Гаасу, заведующей организаци�
онно�методическим отделом Центральной библиотеч�
ной системы Златоуста Татьяне Деревянных, дирек�
тору библиотеки Челябинской государственной акаде�
мии культуры и искусства Татьяне Зайцевой, руково�
дителю народного ансамбля танца «Уральский суве�
нир» Вере Овчинниковой и преподавателю Челябин�
ского колледжа культуры Елене Смотровой.

Заслуженными артистами РФ слали солист балета
Челябинского государственного академического теат�
ра оперы и балета имени М.И. Глинки Сергей Тарато�
рин и артистки ансамбля «Маэстро Аккордеон» Челя�
бинского концертного объединения Елена Омель�
ницкая и Ольга Парфентьева.

За заслуги в развитии культуры и искусства и мно�
голетнюю плодотворную деятельность медалью Пуш�
кина награждена главный библиотекарь отдела читаль�
ных залов Центральной библиотеки имени А.С. Пуш�
кина города Челябинска Ольга Солодовникова.

За заслуги в укреплении законности и правопоряд�
ка и многолетнюю добросовестную работу медалью
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени на�
граждён полковник юстиции, военный прокурор Челя�
бинского гарнизона Приволжско�Уральского военно�
го округа Александр Двинянин.

Почётное звание «Заслуженный юрист РФ» присво�
ено прокурору Аргаяшского района Павлу Киртянову.

На сегодняшний день в Челябинской области за�
регистрировано 1 300 средств массовой информации,
большинство из них – около 800 – печатные. Здесь сто�
ит отметить, что губернаторскими премиями в 50, 30
и 20 тысяч рублей были награждены самые достойные:
телегруппа ГТРК «Южный Урал» за телеочерк о нагай�
баках; корреспондент газеты «Знамя Октября» (г.
Пласт) Владимир Францев и авторы проекта «Кому
принадлежит Челябинск» с интернет�сайта 74.ru. Са�
мое примечательное здесь то, что ни одна из этих ра�
бот не была посвящена чиновничеству, похвальбе вла�
сти. Это – истинно журналистский труд. Видимо, ска�
залось то, что отбором лауреатов занималось автори�
тетное жюри журналистов�профессионалов, которые
смотрели, прежде всего, на глубину раскрытия темы,
на стилистику, на слово. Отрадно, что и власти не вме�
шивались в творческий процесс, справедливо полагая,
что в данном случае речь идёт именно о профессио�
нализме, что «подкупать» журналистов надо не преми�
ями, а информационными поводами, теми добрыми
делами, о которых хочется писать, хочется рассказы�
вать всему свету.

Широко участвовало в процессе награждения
журналистов и Законодательное Собрание Челябин�
ской области, председатель которого Владимир Мя�
куш сказал, что восхищён работниками СМИ, кото�
рые из сухих официальных отчётов могут сотворить
произведение, понятное (и даже – интересное) про�
стым людям. В этом ряду была упомянута и наша
«Парламентская неделя». Премиями и благодарнос�
тями Заксобрания были удостоены многие (19 чело�
век) труженики пера, микрофона и интернетных стра�
ниц, отбор которых произвело Управление информа�
ционной политики. Это те люди, которые писали про
депутатскую работу, пусть с разной степенью успеш�
ности, но, возможно, нынешняя высокая оценка по�
служит им стимулом к дальнейшему сотрудничеству
с парламентариями.

Почётных грамот Союза журналистов России удо�
стоены люди, которых представлять не надо, – мно�
гие годы отдали челябинскому телевидению Михаил
Абрамов и Юрий Серов. Такое признание коллег на
всероссийском уровне дорогого стоит. Кстати, и весь
Союз журналистов Челябинской области был отме�
чен в Москве за акцию «Не стреляйте в журналис�
тов!», о которой мы рассказываем на 4�й странице
нашей газеты.

Конечно, всем наград и премий не досталось.
Комментируя событие, иные СМИ поёрничали, мол,
лизоблюдов отметили. Это – неправда. Уверен, что
подавляющее большинство награждённых – действи�
тельно неподкупные профессионалы, для которых на
первом месте стоят интересы людей, Челябинской
области, а чиновничьи угодники…  такие тоже есть,
как, наверное, в каждом коллективе. Но это уже лич�
ный выбор каждого индивида, а к журналистике это
отношения не имеет.

Владислав ПИСАНОВ,
председатель Союза журналистов

Челябинской области

Социальные стройки
Губернатор на первом в новом году совещании

обратил внимание на неэффективное использо�
вание средств из областного бюджета на капи�
тальное строительство.

В связи с этим предсе�
датель Законодательного
Собрания Челябинской об�
ласти Владимир Мякуш по�
ручил проанализировать
использование финансо�
вых средств, выделяемых
из бюджетов областного и
федерального уровней, на
строительство социально
значимых объектов. Зало�
женные в прошлом году ос�
нования федерального
центра сердечно�сосудис�
той хирургии и ледового
дворца спорта, по�прежне�
му остаются наиважней�
шими строительными пло�

щадками как для Челябинска, так и для страны в целом.
В настоящий момент это крупнейшие объекты, возводи�
мые на территории Южного Урала, как по масштабам, так
и по финансовым вложениям. В былые времена такие
стройки получали передовые знамёна и свидетельство�
вали о престиже области. Пока что сорванные обязатель�
ства не делают чести строительному комплексу.

На сегодняшний день, по словам начальника управ�
ления по строительству, жилищно�коммунальной поли�
тике и дорожному хозяйству аппарата ЗСО Валерия
Школьникова, перерасхода денег нет. Наоборот, финан�
сы, предусмотренные на строительство этих объектов,
не освоены в полном объёме. Так, строительство ледо�
вого дворца ведётся практически за счёт областного
бюджета. Всего из бюджета области в 2007 году было
запланировано 800 миллионов рублей, из которых осво�
ено 450 миллионов областных денег и 11,8 миллиона го�
родских.

Подобная ситуация наблюдается на строительстве
центра сердечно�сосудистой хирургии. Из запланиро�
ванных 500 миллионов рублей потрачена всего полови�
на. Надо отметить, что строительство ведётся при учас�
тии средств из федерального бюджета. В соответствии
с постановлением правительства РФ от 05.05.07 № 267
свыше 2,4 млрд. рублей должно было поступить на воз�
ведение коробки и техническое оснащение объекта. Од�
нако в минувшем году темпы строительства не обеспе�
чили получения федеральных денег.

В 2008 году на работы по обоим объектам заплани�
ровано по 700 миллионов рублей. Насколько эффектив�
но будут использоваться эти деньги, стоит выяснить уже
сегодня, дабы разобраться в объективных и субъектив�
ных причинах, помешавших освоению выделенных
средств. На это профильному комитету Законодатель�
ного Собрания дана неделя. На днях полный отчёт ляжет
на стол председателя ЗСО, по нему будут сделаны вы�
воды и замечания уполномоченным органам исполни�
тельной власти.

Ирина АДЛЕР

Россия должна быть красива
«Россия не должна растерять своей красоты», – сказал первый вице�премьер
российского правительства, кандидат в президенты страны Дмитрий Медведев
на совещании с экологами в Южно�Уральском госуниверситете. Речь шла об
экологии, о сохранении природы, защите её от промышленных нечистот.

Медведев отметил, что Челя�
бинск, Златоуст и особенно Маг�
нитогорск вызывают тревогу с
точки зрения экологии. Во време�
на СССР, когда была создана мощ�
нейшая промышленность, о защи�
те природы особо не заботились.
Сегодня наша система охраны ок�
ружающей среды явно проигры�
вает развитым странам. По этому
поводу готовится специальное со�
вещание в Совете безопасности
страны, на котором Дмитрий Ана�
тольевич выступит с сообщением,
основанном на таких вот встречах,
как в Челябинске. Он считает, что
экология «должна стать одним из
приоритетов России».

Об этом шла речь и на «Мече�
ле», где вице�премьеру показали
агрегат непрерывной разливки
стали, и на Челябинском электро�
металлургическом комбинате, где
он познакомился с системой газо�
очистки, интересовался вхожде�
нием в проект «Урал промышлен�
ный – Урал Полярный». (Напом�
ним, что этот проект принят съез�
дом «Единой России» как общего�
сударственная программа, а
ЧЭМК уже добывает на Полярном
Урале хромитовые руды). Но боль�
ше всего Медведева интересова�
ло соседство промышленных ги�
гантов с мегаполисом, влияние
промышленных отходов на окру�
жающую среду.

Губернатор Пётр Сумин точно
подметил, что наш край является
металлургическим центром евра�

зийской цивилизации ещё с арка�
имских времён, с бронзового
века. Сложно в одночасье приве�
сти в порядок то, что разрушалось
веками, но правительство и Зако�
нодательное Собрание Челябинс�
кой области приняли четыре целе�
вые программы для решения про�
блем окружающей среды, до 2010
года на эти цели будет выделено
17,5 миллиарда рублей. Пётр Ива�
нович обратился к Дмитрию Ана�
тольевичу с предложением при�
нять на уровне Госдумы и прави�
тельства страны закон прямого
действия в отношении жителей
заражённых территорий: 70 мил�
лионов рублей из госказны решат
проблемы 15 тысяч наших сограж�
дан. Губернатор также подчерк�
нул, что область достигла доре�
форменного уровня производ�
ства, но при этом количество выб�
росов уменьшилось в 2,5 раза.
Яркий пример – Карабаш, неког�
да снискавший дурную славу «са�
мой грязной точки планеты».

� А сегодня там и снег белый, и
деревья желтеют, когда положено,
а не после выбросов медепла�
вильного завода, – сказал он.

Сумин согласился, что эколо�
гическая тема, действительно,
«тянет на нацпроект», настолько
это серьёзная, глобальная и об�
щенациональная задача, что ре�
шить её регионам в одиночку не по
силам. Надо бы создать единый
орган – Госэкоконтроль, чтобы
именно он занимался означенной

темой, а не многие разрозненные
структуры, как сейчас. Нужно и
экономическое стимулирование
экологических инвестиций.

� Техногенная нагрузка на при�
роду высока, – поддержал обсуж�
дение президент Управляющей
компании ОАО «Магнитогорский
металлургический комбинат», де�
путат Законодательного Собрания
Челябинской области Виктор Раш�
ников. – Однако проводимые меры
привели к тому, что сегодня лишь
15 предприятий области допуска�
ют сверхнормативные выбросы,
но через 5�7 лет таковых не будет.
К примеру, ММК намерен напра�
вить на природоохранную дея�
тельность 14 миллиардов рублей.

Доцент ЮУрГУ Бирюков довёл
до сведения высокого гостя пе�
чальный факт: процесс согласо�
вания и разработки экологических
документов – что для детского
сада, что для крупного промыш�
ленного предприятия – одинаков.
Кроме того, налоговые платежи
для иного предприятия малого
бизнеса составляют всего около
1 000 рублей, а вот оплата чинов�
ничьих услуг достигает 100 тысяч,
как тут подняться малому пред�
принимательству? Стимулирует
ли это честную работу предприни�
мателя?

Медведев крайне заинтересо�
вался этими вопросами, всё дос�
конально выспросил, записал.

Представительница обще�
ственной организации «Набат» из

села Муслюмово по�
благодарила прави�
тельства страны и об�
ласти, законодателей
за решение их пробле�
мы отселения из заг�
рязнённых аварией на
«Маяке» земель.

� К 2010 году на ме�
сте села начнётся ре�
культивация земель,
реабилитация берегов
реки Теча, – сказала
она. – Но требуется
также помощь жите�
лям сёл Бродокалмак,
Русская Теча, Нижняя
Петропавловка. А ещё
общественники могли
бы помочь в посадке
лесов на оздоравли�
ваемых землях.

Студентка ЮУрГУ

Светлана Турбанова в беседе с
вице�премьером отметила, что на
одного жителя Челябинской обла�
сти приходится в 16 раз меньше
питьевой воды, чем в среднем по
России. И это… хорошо, ведь, по
мнению девушки, чем меньше ре�
сурсов, тем рациональнее их ис�
пользуют. Она поведала о том, ка�
кие научные разработки в плане
новых методов водоочистки есть в
университете, предложила «пре�
дусмотреть выделение суще�
ственных средств на разработку
наиболее перспективных и эф�
фективных технологий экологи�
ческой реабилитации водных
объектов». Просьба о деньгах для
Медведева, конечно, не в дико�
винку, но и из выступления студен�
тки он себе кое�что записал.

Более объёмно и конкретно о
новых технологиях при ликвида�
ции загрязнения территории и во�
доёмов доложил доктор техничес�
ких наук, профессор ЮУрГУ Генна�
дий Михайлов. Скажем, река Сак�
Елга ежегодно выносит в Аргазин�
ское водохранилище (из которого
пьёт Челябинск) около 6 000 тонн
солей тяжёлых металлов и суль�
фат�ионов; растворы расщепляю�
щихся элементов (радиоактивные
вещества) мигрируют по подзем�
ным рекам и достигли уже поймы
реки Мишляк; пылевые шлаки с
отвала ЧЭМК оказывают давление
на прилежащие жилые районы об�
ластного центра, кроме того,
вредные вещества проникают в
грунт и также разносятся. В то же
время, у учёных есть решение за�
дачи очистки всей этой грязи –
специальный сорбент, который
можно производить на… ЧЭМК.
Затраты на это понадобятся не�
большие.

� Поднятые на встрече с пер�
вым вице�премьером правитель�
ства России вопросы для нашей
области крайне важны, – коммен�
тирует председатель Законода�
тельного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш. – Это
показательно, что руководство
страны живёт не сегодняшним
днём, а думает о будущем, о том,
в окружении какой среды будут
жить наши дети и внуки. Это очень
ценно. И символично, что Дмит�
рий Медведев посетил нашу об�
ласть в день её рождения, 17 ян�
варя. Возможно, именно с этой
даты начнётся новый виток эколо�
гического возрождения нашей
малой Родины, её уникальной при�
роды.

Владлен НАСИПОВ
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

ЭКОЛОГИЯ

НОВОСТИ

Плотина повышенной надёжности
Более 10 лет руководство Челябинской области и «Маяка» обращало

внимание федерального центра на экологические проблемы, связанные
с радиоактивным производством. Но только в июле прошлого года «Маяк»
был включён в новую федеральную целевую программу по обеспечению
ядерной и радиационной безопасности. Среди первоочередных мероп�
риятий программы значилась реконструкция плотины П�11 Теченского кас�
када водоёмов.

Строительство замкнутого Теченского каскада водоёмов для хранения про�
изводственных отходов комбината «Маяк» началось в 1951 году. Открылось со�
оружение 1964 году. А 16 января нынешнего года состоялось открытие после ре�
конструкции плотины П�11 Теченского каскада водоёмов.

Теченский каскад состоит из четырёх последовательных искусственно создан�
ных водоёмов, разграниченных плотинами, и двух обводных каналов. Замыкаю�
щий каскад водоём В�11 отгорожен от открытой гидрографической сети непро�
точной плотиной П�11, которой отведена самая ответственную роль.

Господдержка инноваций
С 2001 года в Челябинской области среди крупных предприятий реги�

она, реализующих инновационные проекты, проводится конкурс на ока�
зание государственной поддержки из областного бюджета. Важными кри�
териями при выборе победителя является создание в результате реали�
зации инновационного проекта новых рабочих мест и увеличение налого�
вых отчислений в бюджеты всех уровней.

Победителей определяет комиссия по инвестициям при губернаторе Челя�
бинской области. Суть государственной поддержки заключается в том, что об�
ласть возмещает часть процентной ставки по кредитам, выданным банками на
реализацию инновационных проектов. Аналогичный конкурс проводится среди
предприятий малого и среднего бизнеса.

В 2007 году в областном конкурсе победили 15 крупных южноуральских пред�
приятий. Они получили на развитие инновационных проектов более 13 милли�
онов рублей из областного бюджета. Среди них Катав�Ивановский механичес�

кий завод, который начал программу рас�
ширения производства. Победителями
2007 года также стали горнолыжный центр
«Солнечная долина» с проектом строитель�
ства однокабельного четырёхместного
подъёмника с жёсткой фиксацией и Ашин�
ский металлургический завод, который ре�
ализует проект по реконструкции сталепла�
вильного производства. Всего на 15 пред�
приятиях – победителях конкурса было со�
здано 522 рабочих мета, а размер налого�
вых отчислений в бюджеты всех уровней
вырос на 53,5 миллиона рублей.

В областном бюджете 2008 года на фи�
нансирование конкурса заложено 15 мил�
лионов рублей. Министерство экономичес�
кого развития уже приступило к приёму за�
явок от предприятий, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

АЭС на месте катастрофы
Последствия ядерных аварий ужасны, реабилитация местности и по�

страдавших длится не год и не десять. Поэтому в Челябинской области
огромное внимание уделяется проблемам экологической безопасности.

Так, в минувшем году по целевой программе ядерной и радиационной безо�
пасности было освоено порядка миллиарда рублей на проведение запланиро�
ванных мероприятий, среди которых разработка технологий переработки раз�
личных отходов и модернизации условий труда. На реализацию этой программы
в 2008�2015 годы запланировано 17,5 миллиарда рублей.

Сегодня строительство атомных электростанций не является секретом, как
это было раньше. Известно, что в Челябинской области не за горами строитель�
ство новой АЭС. Уже сейчас ведётся поиск оптимальной площадки для её строи�
тельства. Губернатор Пётр Сумин придерживается того мнения, что строитель�
ство планируемой станции может быть полезным для области, но она, как обе�
щали учёные, должна решать экологические проблемы реки Теча, не давая кас�
каду разливаться дальше.

Что по этому поводу думает врач, непосредственно связанный с трагически�
ми последствиями ядерных катастроф?

� Как человек современный к строительству новой АЭС я отношусь положитель�
но, – говорит Нина Степановна Черных, заместитель главного врача Центра реа�
билитации пострадавших от радиации, Заслуженный врач России. – Сегодня ко�
личество людей, пострадавших от радиации, не увеличивается, показатели ради�
ации на загрязнённых территориях не превышают положенной нормы. Другое дело
– оздоровление пострадавших от радиации. В течение последних трёх лет дей�
ствует федеральный закон № 122, по которому лица, пострадавшие от радиации,
имеют право на социальный пакет, который предусматривает санаторное лече�
ние. Пострадавший может отказаться от этого пакета, тогда он получает деньги,
что чаще всего и делают, особенно люди, живущие в сёлах и деревнях. Именно
поэтому в последнее время сократилось количество пациентов, получающих са�
наторное лечение. Не стоит отказываться от профилактики здоровья, особенно,
пострадавшим от радиации, ведь давно известно, что здоровье не купишь.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Главное в жилье – доступность

Три года назад на повышенных уровнях воды начались исследования физико�
механических свойств грунтов тела плотины. Специалисты выявили наличие ос�
лабленных зон в её верхней части. Было принято решение о сооружении в греб�
невой части плотины дополнительного противофильтрационного экрана, заглуб�
лённого в тело плотины – «стены в грунте». Реконструкция началась весной 2006
года. По всему периметру плотины установлен бетонный «зуб» глубиной от семи
до 13 метров. Плотина дополнительно укреплена грунтом и шпунтами. Теперь
сооружение полностью соответствует второму классу надёжности, что исключа�
ет попадание загрязнённых вод в открытую гидрографическую сеть.

Всего на реконструкцию плотины было направлено около 800 миллионов руб�
лей из федерального бюджета в рамках целевой программы по обеспечению
ядерной и радиационной безопасности. В целом до 2015 года в рамках этой про�
граммы «Маяк» получит 17,5 миллиарда рублей на проведение экологических ме�
роприятий. Это самая большая сумма, выделяемая предприятиям страны.

«Солнечная долина»

КОММЕНТАРИЙ
председателя Законодательного Со�
брания Челябинской области Влади�
мира Мякуша:

� Челябинская область достигла хоро�
ших темпов в жилищном строительстве,
их можно было бы назвать рекордными,
если б мы не ставили себе ещё более вы�
сокую планку. Достижению этих резуль�
татов в немалой степени способствова�
ла созданная в области система работы
и законодательная база.

Замечу, что депутатами Законода�
тельного Собрания принято четыре зако�
на, являющихся базовыми для реализа�
ции национального проекта, а исполни�
тельной властью утверждены норматив�
ные акты, обеспечивающие действие
этих законов. Для упорядочивания рас�
поряжения земельными участками под
жилищное строительство внесено изме�
нение в областной закон «О земельных
отношениях».

В рамках национального проекта с
декабря 2005 года действует областная
целевая программа «Доступное и ком�
фортное жильё – гражданам России», ко�
торая нынче продлена до 2010 года. Все
необходимые изменения в части финан�
сирования программы утверждаются за�
конами об областном бюджете.

Принять законы и программы – это
еще не всё. Главное – обеспечить конт�
роль за их выполнением и привлечь к их
реализации общественность. У нас сло�
жилась система контроля за ходом реа�
лизации национального проекта. Инфор�
мация по данному вопросу ежекварталь�
но рассматривается профильным коми�
тетом и два раза в год – на пленарном
заседании Законодательного Собрания.

Мы убедились на практике, что самой
действенной формой общественного
контроля и обратной связи с населени�
ем является проведение публичных слу�
шаний с участием граждан, представи�
телей общественных организаций, мес�
тных органов власти.

Именно по итогам проведения таких
слушаний Законодательным Собранием
были подготовлены и направлены обра�
щения к правительству Российской Фе�
дерации и Государственной Думе о необ�
ходимости совершенствования феде�
рального законодательства, в том числе:
об увеличении возрастного ценза одно�
го из членов молодой семьи для увели�
чения числа  участников федеральной
подпрограммы «Обеспечение жильём
молодых семей»; об упрощении порядка

изъятия, в
том числе
путём выку�
па, земель�
ных участков
для государ�
ственных и
муниципаль�
ных нужд; о
сохранении
системы ли�
цензирова�
ния в строи�
тельной от�
расли.

С удов�
летворением отмечаем, что наши обра�
щения были услышаны.

Правительством, Государственной
Думой разработан ряд законопроектов,
часть из которых реализована, а часть
находится на стадии рассмотрения. На�
пример, срок лицензирования строи�
тельной деятельности продлён до 1 июля
2008 года. На церемонии открытия Года
семьи президент Владимир Путиным
объявил о решении вопроса по увеличе�
нию возраста участников жилищных про�
грамм для молодых семей с 30 до 35 лет.

Но есть ещё ряд проблем. Одним из
факторов, сдерживающих рост объёмов
строительства, является несвоевремен�
ная разработка градостроительной доку�
ментации и отсутствие земельных учас�
тков, оснащённых инженерной инфра�
структурой. Это относится и к нашей об�
ласти. Мы должны были до 1 января 2008
года принять нормативные документы о
генеральных планах поселений и город�
ских и муниципальных округов, но это
оказалось невозможным в связи с несо�
ответствием существующей методики
современному градостроительному за�
конодательству. Кроме того, практика по�
казала, что для ускорения процесса под�
готовки градостроительной документа�
ции недостаточно только финансовой по�
мощи из федерального и областного
бюджетов. Для решения в целом этой
проблемы, по нашему мнению, требует�
ся принятие на федеральном уровне ме�
тодики разработки документов террито�
риального планирования, а также мето�
дик ценообразования разработки градо�
строительных документов. И ещё, на дан�
ный момент не хватает проектных орга�
низаций, способных обеспечить разра�
ботку документов территориального пла�
нирования в обозначенные законом сро�
ки. На наш взгляд, было бы целесообраз�

но внести изменения в градостроитель�
ное законодательство в части установле�
ния реальных сроков разработки данных
документов.

Существенной проблемой сегодня
является запредельный износ комму�
нальных сетей, а масштаб их замены
явно недостаточен.

Анализ сложившейся ситуации по�
зволяет предложить ряд решений. Для
обеспечения земельных участков инже�
нерной инфраструктурой необходимо
внести следующие изменения в норма�
тивные акты правительства РФ: изме�
нить предельный уровень процентной
ставки по кредиту, предоставляемому на
строительство инженерной инфраструк�
туры; изменить условия предоставления
субсидий на погашение части процентов
по кредитам, в случае если кредит берёт�
ся отдельными траншами.

Также предлагаем правительству
Российской Федерации разработать
правила регулирования тарифов на под�
ключение к системам коммунальной ин�
фраструктуры с целью исключения мно�
гократного завышения тарифов на энер�
горесурсы организациями�монополис�
тами.

Ещё одним фактором, сдерживаю�
щим рост темпов строительства жилья,
является недостаточное ресурсное обес�
печение строительного комплекса и де�
фицит квалифицированных кадров на
всех уровнях. И здесь было бы целесо�
образно создать условия для инвесто�
ров, стимулирующие вложения финансо�
вых средств в развитие строительного

комплекса, и рассмотреть возможность
возрождения государственного заказа
на подготовку специалистов строитель�
ной отрасли. Кстати, в нашей области
такая программа практически подготов�
лена.

И всё же, выполнение федеральной и
региональных программ по реализации
национального проекта, к сожалению, не
в полной мере обеспечивает ввод необ�
ходимых объёмов жилья и его доступ�
ность для основной части населения.

Очевидно, что без значительного уси�
ления роли государства эти проблемы
решить невозможно! Только государство
способно сбить спекулятивный рост цен
на жильё, выступив основным операто�
ром на рынке жилья. Почему бы не рас�
смотреть возможность создания Феде�
ральной жилищной корпорации как коор�
динирующего центра, аналогичной госу�
дарственной корпорации по реформиро�
ванию ЖКХ.

Должен получить развитие и рынок
наёмного жилья, который может удовлет�
ворить потребность значительной части
граждан. Определённым категориям (на�
пример, учителям, врачам, молодым
специалистам) должны предоставляться
субсидии, покрывающие часть оплаты за
наём жилья.

Отмечу, что часть этих замечаний уже
«взята на карандаш» первым вице�пре�
мьером Дмитрием Медведевым в ходе
тюменского совещания. Об этом говорил
с ним наш губернатор Пётр Сумин, пред�
ставители других регионов. Проблемы
общие, сообща с ними и справимся.

По словам первого вице�премьера, за
два прошедших года динамика жилищ�
ного строительства в нашей стране су�
щественно изменилась. Ожидаемый
ввод жилья на конец 2007 года в стране
составит порядка 66 млн. квадратных
метров. «О такой цифре два года назад
мы просто не могли мечтать», – отметил
он. По Уральскому округу это, соответ�
ственно, 5,3 млн. квадратных метров.
Для сравнения: в 2005 году в стране вве�
дено 43,6 млн. квадратных метров. При
этом рост объёмов жилищного строи�
тельства по итогам 2005 года составлял
шесть процентов. В 2006 году рост был
15, а в 2007 году за одиннадцать меся�
цев – около 30 процентов.

Дмитрий Медведев напомнил, что
стратегическая задача увеличения стро�
ительства жилья была поставлена пре�
зидентом России в прошлом году в По�
слании Федеральному Собранию. В со�
ответствии с этим Посланием мы долж�
ны выйти на параметры один квадрат�
ный метр на одного жителя России в год,

сказал первый вице�премьер. При этом
в Уральском округе данный показатель
в 2007 году соответствовал общерос�
сийскому – 0,46 квадратного метра, то
есть почти половина квадратного метра
на человека.

Для решения этой большой задачи
необходима (наверное, это главное усло�
вие на сегодня) демонополизация ло�
кальных рынков жилищного строитель�
ства, считает Медведев. И кроме того
(второе существенное условие), необхо�
димо принятие документов территори�
ального планирования и современных
технических регламентов в сфере стро�
ительства.

Неотъемлемая часть этой работы –
модернизация строительного комплек�
са в целом, промышленности строи�
тельных материалов, опережающее раз�
витие инфраструктуры по всей стране.
К сожалению, отметил Дмитрий Медве�
дев, за последние два года, несмотря на
активный прирост жилья, ситуация по
обозначенным направлениям коренным

Первый заместитель председателя правительства РФ Дмитрий
Медведев проверку исполнения нацпроекта «Доступное и
комфортное жильё – гражданам России» начал с «медвежьих
углов». В Тюмени он посетил один из новых микрорайонов
города – 3�й Заречный, а также Тюменский государственный
нефтегазовый университет.

образом не изменилась. Практически не
сдвинулся с мертвой точки и процесс
предоставления федеральных земель
под жилищное строительство.

Ещё одна большая проблема, под�
черкнул первый вице�премьер – это
рост цен. За девять месяцев прошлого
года он составил около 22 процентов. На
первичном рынке жилья в Уральском ок�
руге цены выросли на 20 процентов, на
вторичном – ещё больше. При этом рост
стоимости строительства одного квад�
ратного метра жилья в России за январь�
сентябрь 2007 года составил 21,5 про�
цента.

По мнению первого вице�премьера
РФ, важно развивать в округе и стандар�

тные, и новые, социально ориентиро�
ванные ипотечные программы, про�
граммы, рассчитанные на молодёжь. В
том числе программы, которые созда�
ются с прицелом на новый институт –
материнский капитал. Соответствую�
щие решения на правительственном
уровне приняты, мы должны готовиться
к тому, что в 2010 году у нас часть денег,
получаемых женщинами в качестве ма�
теринского капитала, будет втянута в жи�
лищный оборот, заявил Дмитрий Медве�
дев. Также нам необходимо разрабаты�
вать иные формы кредитно�финансовой
поддержки граждан, с тем чтобы доля
семей, имеющих возможность приобре�
сти жильё в собственность, в конечном
счёте составила не менее 60 процентов.
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СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

НАРОДНАЯ ТЕМА

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Уже известно, что размер базовой
части трудовой пенсии с 1 августа 2008
года увеличится ещё на 15% и составит
1 794 рубля.

Средства на повышение страховой
части трудовых пенсий запланированы
в объёме, позволяющем проиндексиро�
вать её с 01.02.2008 по росту индекса
потребительских цен на 8% и с
01.04.2008 провести дополнительное
увеличение по индексу роста доходов
ПФР на 7,5%.

В соответствии с федеральным за�
коном от 01.12.2007 № 312�ФЗ «О вне�
сении изменений в федеральный закон
«О трудовых пенсиях в Российской Фе�
дерации» с 01.01.2008 установлены по�
вышенные размеры базовой части тру�

Челябинская область – один из тех
немногих регионов России, где было
принято решение о передаче попечи�
тельских функций органам социальной
защиты. Данным направлением органы
соцзащиты занимаются с января 2006
года. В остальных субъектах Российс�
кой Федерации подобной работой за�
нимаются органы образования. Даже
на федеральном уровне эти функции
вменены в обязанность министерству
образования и науки.

Как отметила министр социальных
отношений Челябинской области На�
дежда Гартман, на момент передачи
функций по опеке органам социальной
защиты в 54 специализированных уч�
реждениях проживало почти три с по�
ловиной тысячи ребятишек. На сегод�
няшний день в детских домах находит�
ся 3 099 детей. 620 ребятишек находи�
лось в детских приютах, и 132 малыша
– в больницах. И это несмотря на то, что
большинство маленьких российских
граждан, лишённых родительской за�
боты, были абсолютно здоровы. Но пе�
ревести малышей в приюты или детс�
кие дома не было возможно�
сти из�за отсутствия в них
свободных мест. Сегодня в
лечебных учреждениях нахо�
дится всего 68 малышей, и
все они лежат в больницах по
медицинским показаниям.

Чтобы каким�то образом
изменить ситуацию, мини�
стерством соцотношений
было принято решение о со�
здании чёткой системы учёта
всех детей�сирот. В настоя�
щий момент в региональном
банке данных числится 5 588
ребятишек.  Для сравнения:
чуть больше двух лет назад в
этом же банке данных было
почти семь тысяч имён. Как
отметила Надежда Аркадьев�
на, за последние два года чис�
ло детей�сирот, устроенных в
семьи увеличилось в два
раза.

� С каждым годом увеличи�
вается число российских
граждан, желающих взять на
воспитание в свою семью ма�
лыша из детского дома, – от�
метила Надежда Гартман. – В

Пусть мама услышит, пусть мама придёт
Дети�сироты и дети из неблагополучных семей всегда были под
особой опекой государства. Но ни государственная поддержка,
ни повышенное внимание со стороны общественных
организаций не позволяло снизить количество «ненужных»
детей. За последние три года наметилась положительная
тенденция по снижению количества детей�сирот. Во многом
благодаря активной работе органов опеки и попечительства,
которая направлена на устройство ребятишек в семьи.

то же время снизилось количество ино�
странных семей, усыновляющих рос�
сийских ребятишек. Так, в 2005 году
иностранцы приняли в семью 196, в
2006 году – 156, а в прошлом году – 114
ребят.

Отмечают специалисты управления
социальной защиты и тот факт, что в
последнее время всё больше малышей
с аномальным развитием внутренних
органов обретают новые семьи. Даже у
ребятишек, чьи биологические родите�
ли имеют диагноз ВИЧ, появились шан�
сы на обретение полноценной семьи.

Активно развивается такая форма
устройства детей, как приёмная семья.
В 2005 году всего девять детей было на�
правлено в приёмные семьи, в 2006
году – 30, а в прошлом – 224 ребёнка.

Во многом, по мнению министра со�
циальных отношений, увеличению ко�
личества усыновлённых детей россий�
скими гражданами способствовали
принятые и приведённые в соответ�
ствие с федеральным законодатель�
ством нормативные акты.

Многие нормативные документы

Лицо физическое биометрическое
В ближайшее время в Челябинской области начнут выдавать загранпас�

порта нового образца – биометрические. Выглядеть они будут практичес�
ки так же, как и нынешние, отличие – в фотографии. В новом паспорте она
будет трёхмерной и станет содержать микрочип с зашифрованными в нём
тепловыми параметрами человека (они индивидуальны), подписью и ан�
кетными данными. При прохождении контроля за границей специальное
оборудование считает с чипа все данные. Загранпаспорта старого образ�
ца продолжают действовать.

Что год сулит пенсионерам?
В ходе проведения «прямой линии» с президентом РФ
практически половина обращений носила социальную
направленность. Как выяснилось, самыми животрепещущими
темами стали получение материнского капитала, повышение
пенсий и поддержка инвалидов. Что ожидает российских
пенсионеров в наступившем году? На вопросы отвечают
специалисты Пенсионного фонда России.

пенсии по старости устанавливается с
1 января 2007 г. в сумме 2 340 руб. в ме�
сяц и с 1 августа 2008 г. – в сумме 2 691
руб. в месяц, а лицам, проработавшим
не менее 20 календарных лет в местно�
стях, приравненных к районам Крайне�
го Севера, – с 1 января 2007 года – в
сумме 2 028 руб. в месяц и с 1 августа
2008 г. – в сумме 2 332 руб. 20 коп. в ме�
сяц.

Кроме того, определены размеры
базовой части пенсии для лиц, достиг�
ших возраста 80 лет или являющихся
инвалидами, а также имеющих на ижди�
вении нетрудоспособных членов семьи.

В настоящее время разработан и
проходит согласование с заинтересо�
ванными федеральными органами про�
ект федерального закона «О внесении
изменений в статью 3 федерального за�
кона от 15.12.2001 № 166�ФЗ «О госу�
дарственном пенсионном обеспечении
в Российской Федерации» и в статью 7
закона Российской Федерации «О пен�
сионном обеспечении лиц, проходив�
ших военную службу, службу в органах
внутренних дел, Государственной про�
тивопожарной службе, органах по кон�

довых пенсий по старости и по инвалид�
ности лицам, проработавшим длитель�
ное время в северных регионах и име�
ющим страховой стаж не менее 25 лет у
мужчин и не менее 20 лет у женщин, не�
зависимо от места жительства указан�
ных лиц за пределами северных регио�
нов.

Размеры базовых частей трудовой
пенсии для названных категорий граж�
дан определены в твёрдых суммах. При
этом учтено повышение базовых частей
трудовых пенсий, предусмотренное для
всех пенсионеров с 1 декабря 2007 года
и с 1 августа 2008 года.

Так, лицам, проработавшим не ме�
нее 15 календарных лет в районах Край�
него Севера, базовая часть трудовой

тролю за оборотом наркотических
средств и психотропных веществ, уч�
реждениях и органах уголовно�испол�
нительной системы, и их семей».

Проектом предусмотрен правовой
механизм, гарантирующий выплату ра�
ботающим по трудовому договору во�
енным пенсионерам, помимо пенсии по
государственному пенсионному обес�
печению, страховой части трудовой
пенсии с учётом страховых взносов, от�
ражённых на их индивидуальных лице�
вых счетах в Пенсионном фонде Рос�
сийской Федерации.

В прошлом году размер пенсий пе�
ресчитывался неоднократно. Так, базо�
вая часть трудовых пенсий была проин�
дексирована с апреля 2007 года на
7,5%, а также дважды за год (с октября
и декабря) была увеличена законода�
тельным путём. В результате указанных
мер базовая часть трудовой пенсии по
старости за 2007 год увеличилась на
525 рублей или на 50,7% (от 1 035,09
руб. до 1 560 руб.).

Вместе с базовой частью трудовой
пенсии соответственно были увеличе�
ны и размеры государственных пенсий,
а также других выплат, размер которых
зависит от величины базовой части тру�
довой пенсии. Например, социальные
пенсии инвалидов�детей за год вырос�
ли на 1 208 рублей и с декабря текуще�
го года составляют 3 588 рублей.

В настоящее время желание получить новый паспорт изъявило 15 южноураль�
цев. Их сфотографируют в специальных кабинах – компьютеризированная сис�
тема снимет необходимые параметры, которые затем перенесёт на электронный
носитель. В Управлении федеральной миграционной службы по Челябинской об�
ласти (адрес: Елькина, 36) в конце прошлой недели начали функционировать три
такие кабины. В течение года по одной кабине появится во всех районах Челя�
бинска, за исключением Советского, в Каслях, Троицке и Троицком районе. Две
кабины установят в Златоусте и три – в Магнитогорске.

И ещё. Дети в новые загранпаспорта не вписываются: ребёнку от нуля до 14
лет оформляют собственный детский биометрический документ, для фотографи�
рования детей в кабинах предусмотрено специальное детское кресло. Стоимость
госпошлины за взрослый паспорт с электронным носителем – одна тысяча руб�
лей. Детский загранпаспорт обойдётся в 500 рублей. Срок оформления докумен�
та не изменился – месяц. Биометрический паспорт будет действовать пять лет.

Ольга БОРОДЁНОК

Ажиотажа нет
Полным ходом идёт реализация закона «О звании «Ветеран труда Челя�

бинской области». Как отметили в министерстве социальной защиты, не�
смотря на большой наплыв народа, ажиотажа и конфликтных ситуаций нет.

Министр социальных отношений Челябинской области Надежда Гартман ещё
раз отметила, что в настоящий момент нет возможности выдать удостоверения
«Ветеран труда» всем, кому присвоено это звание, поскольку отсутствуют бланки
удостоверений. Тем не менее, льготы будут предоставляться в полном объёме.
Главное, как подчеркнула Надежда Аркадьевна, проставить штампы в существу�
ющих пенсионных удостоверениях.

Наполовину эта работа уже проделана. Предполагается, что в течение 2008
года удостоверения будут выданы. Кроме того, уже подготовлены списки тех, кто
имеет право на коммунальные льготы. В редких случаях поставщики коммуналь�
ных услуг высказывали опасения о невыполнении со стороны министерства со�
циальных отношений своих финансовых обязательств. На такие замечания ми�
нистерством были подготовлены гарантийные письма.

Прощай, оружие!
Принято решение о выделении дополнительных 45 миллионов рублей

на реализацию областной целевой программы профилактики правонару�
шений и усиления борьбы с преступностью. На эти средства будет обору�
довано ещё 12 объектов видеонаблюдения.

Областная целевая программа профилактики правонарушений и усиления
борьбы с преступностью была принята в прошлом году и рассчитана на срок до
2008 года. В ходе реализации целевой программы за прошедшие два года про�
ведена работа по внедрению в дея�
тельность органов внутренних дел 43
систем видеонаблюдения за местами
массового пребывания граждан. Вве�
дена в эксплуатацию первая очередь
системы наружного видеонаблюде�
ния, включающая центр мониторинга
и четыре участка видеонаблюдения в
Челябинске. С помощью системы ви�
деонаблюдения в прошлом году уда�
лось раскрыть 73 преступления и бо�
лее двух тысяч административных
правонарушений.

В ходе реализации областной це�
левой программы профилактики пра�
вонарушений и борьбы с преступно�
стью проводились мероприятия по
добровольной сдаче незаконно хра�
нящегося у граждан оружия, боепри�
пасов и взрывчатых веществ. За вес�
ну�лето 2007 года жители Челябинс�
кой области добровольно сдали в пра�
воохранительные органы 267 единиц гладкоствольного оружия, 62 единицы ору�
жия с нарезным стволом, четыре самодельных пистолета и более шести тысяч
патронов к огнестрельному оружию, восемь гранат, более 11 килограммов взрыв�
чатых веществ и десять средств взрывания, 41 с половиной килограмм пороха.
Эти цифры значительно превышают запланированные показатели. Дополнитель�
но из областного бюджета будет направлено 250 тысяч рублей на выплату воз�
награждения южноуральцам, добровольно сдавшим оружие. По данным право�
охранительных органов, количество преступлений, совершённых с помощью ог�
нестрельного оружия, в текущем году сократилось на 20 процентов.

позволили значительно увеличить
объём материальной поддержки при�
ёмным родителям. Сегодня при опре�
делении ребёнка в семью выплачива�
ется единовременное пособие в раз�
мере 9 200 рублей. Если усыновлённый
ребёнок является в семье вторым, то
мама, усыновившая малыша, получает
сертификат на материнский капитал.
При оформлении опекунства также
выплачивается единовременное посо�
бие плюс ежемесячно четыре тысячи

рублей на содержание ребёнка.
Если ребёнок устраивается в семью

более чем на один год, приёмным ро�
дителям выплачивается также едино�
временное пособие в размере 15 ты�
сяч рублей на приобретение детской
мебели и ежемесячное пособие в раз�
мере четырёх тысяч рублей. Кроме
того, приёмный родитель оформляет�
ся воспитателем в детский дом, а зна�
чит, ему положены заработная плата,
ежемесячные средства на оплату ком�
мунальных услуг за ребёнка, денежные
средства на приобретение наглядных
пособий, а также социальный пакет и
начисление стажа. Такая форма рабо�
ты стала возможной благодаря откры�
тию в 2006 году семейно�воспитатель�
ных групп. Если в первый год существо�
вания таких групп в них воспитывалось
34 малыша, то в прошлом году их было
уже 54.

Чтобы подготовить будущих роди�
телей к воспитанию детей�сирот в се�
мьях, была открыта школа приёмного
родителя при областном центре соци�
альной помощи «Семья». В школе при�
ёмного родителя работают психологи,
педагоги, социальные работники, ме�
дики, юристы. Высококлассные специ�
алисты дают консультации, рассматри�
вают всевозможные ситуации, просчи�
тывают варианты поведения в тех или
иных ситуациях, учат потенциальных
родителей выходить из них без конф�
ликтов.

Усилена профилактическая работа
с социально опасными семья�
ми. Специалисты служб соци�
альной защиты помогают най�
ти работу, встать на ноги и вос�
становиться в родительских
правах многим мамам и папам.
Благодаря активной работе с
такими семьями в 2007 году 554
ребёнка вернулось домой, для
сравнения, в 2006 году таких
детей было всего 430. В целом
же по области на контроле
служб соцзащиты в настоящее
время находится чуть больше
трёх тысяч подобных семей.

Желающие стать приёмным
родителем или взять опекун�
ство могут обратиться в органы
опеки и попечительства, кото�
рые работают в каждом городе
Челябинской области при Уп�
равлении социальной защиты
населения, либо в отдел опеки
и попечительства министер�
ства социальных отношений
Челябинской области по теле�
фону 232�41�45. Также подроб�
ную информацию можно полу�
чить на сайте www.74.ru.

Ирина ЯББАРОВА

Впереди – аграрная пятилетка
Пятилетний план развития агропромышленного комплекса на
2008�2012 годы предстоит составить каждому сельскому
району Челябинской области. Программы развития сельского
хозяйства муниципальных районов должны содержать
показатели динамики роста объёмов сельскохозяйственного
производства, аналогичные заложенным в областной целевой
программе реализации национального проекта развития АПК
на 2008�2012 годы.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Программа принята Законода�
тельным Собранием Челябинской об�
ласти 21 декабря 2007 года. В соот�
ветствии с этим документом к концу
2012 года предусматривается значи�
тельное увеличение производства
молока и мяса. Так, средний годовой
удой по области от одной коровы
предполагается довести до 5 000 ки�
лограммов.

Предпосылки для долгосрочного
эффективного развития в АПК Южно�
го Урала есть. По итогам 2007 года го�
довой удой от каждой общественной
бурёнки составил без малого 3 500 кг,
это на 282 килограмма больше, чем в
2006 году. Валовый надой в сельско�
хозяйственных организациях и фер�
мерских хозяйствах составил почти
213 тысяч тонн молока – на 10 тысяч
тонн больше, чем в 2006 году. Произ�

водство мяса составило 21 371 тонну
(на 6% больше уровня 2006 года). В
2007 году в сельхозорганизациях роди�
лось 81 646 телят (на 46% больше 2006
г.), выход телят составил 80%. Общая
численность поголовья КРС составля�
ет на начало 2008 года 194,3 тыс. голов
(101,1%), из них коров – 79,6 тысячи.

Муниципальные программы произ�
водства молока перевыполнили Еткуль�
ский, Красноармейский, Троицкий,
Увельский, Уйский районы.

Пятилетняя программа развития от�
расли потребует от всех аграриев и жи�
вотноводов больших усилий. Необхо�
димо особое внимание уделять созда�
нию кормовой базы животноводства,
совершенствовать рацион животных,
тщательно соблюдать технологию со�
держания крупного рогатого скота.

Юрий СИМОНОВ
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НАРОДНАЯ ТЕМА СПОРТ

МИНИСКАНВОРД

На рынке:
� Сколько стоят ваши бак�
лажаны?
� Вообще�то это цыплята!

ОБЪЯВЛЕНИЕ:
«Помогу из большого биз�
неса сделать малый».

Новость:
На последних соревнова�
ниях по плаванию тройку
лидеров внезапно замк�
нул электрик Петров!

Дочь:
� Всё! Я выхожу замуж за
Ваську!
Мать:
� Да он же бездельник и
пьяница!!!
Отец:
� Ну надо ж с кого�то начи�
нать...

Машина на морозе
В связи с низкой температурой воздуха напоминаем

водителям о мерах пожарной безопасности при эксплуа�
тации автотранспорта:

� не грейте двигатель машины паяльной лампой или откры�
тым пламенем;

� в случае возникновения пожара используйте огнетуши�
тель, брезент, песок, снег;

� если внутри горящего автомобиля находится человек или
« заклинило» дверь – выбейте стекло, взломайте дверь;

� звоните в пожарную охрану по телефону «01»;
� если не смогли потушить огонь, ожидайте помощь на бе�

зопасном расстоянии.
Анна ЛАЁК,

инспектор ОГПН
Центрального района г. Челябинска

Как говорится: докатились.
Средь бела дня, не таясь, быв�
ший майор милиции открыл
огонь по журналистам. То, что
журналистов выталкивают
взашей, разбивают им лица,
видеокамеры и фотоаппара�
ты, – давно уже не диковинка.
Полное игнорирование Зако�
на о СМИ, Уголовного Кодек�
са, защищающего права жур�
налистов, – печальная практи�
ка на всех уровнях: от власти,

Не стреляйте в журналистов!листов!
На праздновании Дня российской печати гра�
моты Союза журналистов Челябинской обла�
сти удостоен молодой оператор ГТРК «Южный
Урал» Антон Мельников: «За мужество при ис�
полнении профессионального долга и защи�
те профессиональных прав». Этот парень внёс
весомый вклад в историю южноуральской
журналистики.

мат, угрозы, звуки ударов и…
выстрелов. Руководитель ча�
стного охранного предприя�
тия В. Сазонец, выхватив из�
за пояса травматический пи�
столет «Оса», выстрелил в
Антона. Анна была уже в ма�
шине, кричала, Антон запрыг�
нул к ней, вслед раздалось
ещё три выстрела, разбивших
стекло автомобиля, оставив�
ших вмятины в его кузове.
Надо заметить, что «Оса»

журналистов, наказать и их
обидчиков. Именно с таким
настроем областной Союз
взялся за организацию ми�
тинга в поддержку пострадав�
шей телегруппы.

Все СМИ области получи�
ли приглашение участвовать
в митинге: «Не стреляйте в
журналистов!». Были разра�
ботаны лозунги, подготовле�
ны плакаты. Уведомлены
были и власти. Собраться ре�
шили прямо на ступенях
ЧГТРК «Южный Урал», дабы
никто не придрался, мол, на�
рушаете, движению мешаете,
или ещё чего в том же духе.

Справедливости ради
надо заметить, что милицио�
неры на мероприятии присут�
ствовали, но находились в

кой солидарности стал об�
щим достоянием не только
Челябинской области, но и
страны.

Однако Союз журналис�
тов понимал и то, что подня�
тая волна осядет, растворит�
ся в потоке обыденных собы�
тий и «дело о стрельбе» мо�
жет тихо сойти на нет. Проти�
вопоставить можно было
только то оружие, которое
доступно прессе, – гласность.

Представитель Союза
журналистов обязательно
присутствовал на заседаниях
Копейского городского суда,
где слушалось дело Сазонца.
Общественности давались
отчёты: вот допрошены сви�
детели, которые чётко гово�
рят, что стрелок палил даже
по отъезжающей машине; вот
обвиняемый утверждает, что
Антон Мельников его изби�
вал, что оружие применено
для самообороны; вот суд на�
значает одну за другой психи�
атрические экспертизы, зап�
рашивает малозначащие до�
кументы и т.п. Да, судебное
следствие затягивалось. В
общем�то простое и ясное
дело тянулось с апреля по ок�
тябрь.

Надо отдать должное му�
жеству молодого парня, опе�
ратора, который нашёл в себе
моральные силы обратиться
в правоохранительные орга�
ны, а затем – в суд. Вызовы,
допросы, экспертизы, очные
ставки, многие другие след�
ственные действия он пере�
носил с терпеливой уверен�
ностью: зло должно быть на�
казано. Да, процесс затяги�
вался, многажды переносил�
ся, Сазонец оправдывался,
вину не признавал, выкручи�
вался, пытался прикрыться
справкой психиатра. Но исти�
на восторжествовала.

Суд приговорил Сазонца к
наказанию «в виде двух лет
лишения свободы с лишени�
ем права заниматься частной
детективной и охранной дея�
тельностью сроком на два
года». Правда, наказание это
дано условно. Также ему
предстоит возместить ущерб
телерадиокомпании за ре�
монт автомобиля.

Наказание, конечно, не
слишком сурово, если учесть,
что оружием «баловался» не
безусый пацан, а бывший
майор милиции, взрослый
мужчина, прекрасно понима�
ющий последствия стрельбы.
Кстати, у него в собственнос�
ти находится семь (!) единиц
зарегистрированного ору�
жия, что говорит само за
себя. Сазонец выказывал
свои былые заслуги, пытался
оправдаться контузией. Вык�
ручивался, словно мальчиш�
ка. Честно говоря, жалкое это
было зрелище: взрослый му�
жик, испугавшись ответ�
ственности, заблеял овцой.

Это пусть небольшой, но
показательный пример, когда
единство, сплочённость в от�
стаивании своих профессио�
нальных интересов приводят
к конкретному результату.
Пока что за каждый выстрел в
свободную прессу агрессор
получил по полгода условно,
но прецедент создан, следу�
ющий получит больше. Если
не одумается.

Влад ЛАДОВ

только с виду кажется менее
опасной, чем длинностволь�
ное оружие. Пуля пистолета
лишь сверху обтянута рези�
ной, на деле же она – желез�
ная, и с близкого расстояния
может нанести увечья вполне
серьёзные. Антону она попа�
ла в ногу, пробила джинсы.

Телегруппа, уехав с места
происшествия, добравшись
до Челябинска, обратилась в
ближайшее отделение мили�
ции. Затем – в травмпункт, в
судмедэкспертизу. Всё было
сделано быстро и грамотно.
Дело поступило в прокурату�
ру Копейска, когда «замять»
его было уже труднее. Но из�
вестно, что для правоохрани�
телей, однобоко восприни�
мающих понятие «честь мун�
дира», ничего невозможного
нет. Потому в ситуацию ре�
шил вмешаться Союз журна�
листов Челябинской области.
Чаша терпения переполни�
лась.

Напомним: Челябинская
область «славна» исками про�
тив журналистов, многие из
которых были приговорены к
реальным срокам лишения
свободы. Спорить не станем
– виноваты коллеги, наказа�
ние получили заслуженно.
Однако должна же и справед�
ливость когда�то восторже�
ствовать, правосудие долж�
но, наконец, вступиться и за

сторонке, вели себя сдер�
жанно. Может, тому помогло
присутствие на митинге депу�
татов, представителей ис�
полнительной власти. Да и
обилие пишуще�снимающей
братии, видимо, охладило го�
рячие головы в фуражках.

На митинг прибыли пред�
ставители практически всех
средств массовой информа�
ции области, поддержали
коллег и интернетчики. Со
своими, заготовленными за�
ранее лозунгами, пришли
студенты журналистских фа�
культетов.

Выступали много и мно�
гие. Основной рефрен: доко�
ле свобода слова, свобода
печати будут подвергаться
гонениям, давлениям, запу�
гиваниям, вплоть до стрель�
бы? Горячая журналистская
солидарность, видимо, так
подействовала на присут�
ствовавших представителей
власти, что и депутат Госдумы
Дмитрий Ерёмин, и вице�мэр
Челябинска Олег Грачёв, и
другие представители чинов�
ного люда также выразили
поддержку журналистам. Ни�
каких петиций и резолюций
митинг не писал, не утверж�
дал, решили, что каждое СМИ
расскажет о событии, сдела�
ет свои выводы и обобщения.

На следующий день факт
демонстрации журналистс�

КОНКУРС
Загляните

в семейный альбом
В рамках Года семьи управление пресс�службы и ин�

формации губернатора Челябинской области объявляет
сбор фотографий из семейных альбомов южноуральцев.

А вы давно заглядывали в семейный альбом? Сделайте это
сегодня, завтра, на следующей неделе. Вспомните самые па�
мятные события своей жизни и жизни своей семьи, своей род�
ни. Только не откладывайте это в долгий ящик. Мы предлага�
ем вам выбрать самые интересные, памятные, дорогие вам
снимки и принести, прислать, передать нам.

Свои снимки вы можете прислать по почте с пометкой «Заг�
ляните в семейный альбом» по адресу: 454089, г. Челябинск,
ул. Цвиллинга, 27, управление пресс�службы и информации
губернатора Челябинской области, отдел специальных проек�
тов или по электронной почте pr@gubernator74.ru, телефон для
справок (351) 264�05�22.

По итогам будет издан «Семейный альбом Челябинской
области», каждый участник проекта получит один экземпляр
книги в подарок.

Сбор фотографий начался 14 января и продлится до 31 мая
2008 года. Присланные фотографии не возвращаются.

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ:
� каждый участник может прислать неограниченное количество
фотографий своей семьи;
� к каждой фотографии должен быть приложен небольшой рас�
сказ о том, кто изображён на снимке, где и при каких обстоя�
тельствах сделано фото, чем оно вам дорого, и как сложилась
судьба героев снимка.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ДЕМОГРАФИЯ

Блестящая победа
«Металлурга»

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин по�
здравил хоккейный клуб «Металлург» с победой в фи�
нале турнира на Кубок Европы.

Губернатор Челябинской области поздравил хоккеистов,
их болельщиков и руководство хоккейного клуба «Метал�
лург» с блестящей победой на одном из самых значитель�
ных мировых турниров.

Опасные развлечения
в зимний период

Всегда ли безопасны детские забавы? Порой родите�
ли, отпуская детей погулять во двор и покататься на гор�
ках, волнуются за своих чад как никогда. Статистика ут�
верждает, что детский травматизм неумолимо растёт.
Дети, ещё «не отдохнувшие» от новогодних каникул, на�
прочь забывают о собственной безопасности на дороге.

Помимо «традиционных» нарушений правил дорожного дви�
жения – перехода проезжей части в неустановленном месте или
на запрещающий сигнал светофора, приобретает актуальность
и «сезонная» специфика нарушений ПДД – катание со снежных
насыпей, катание детей на ногах, уцепившись за большегруз�
ные автомашины. Если ребёнок хоть раз позволил себе раз�
влечение таким устрашающим способом, то родителям необ�
ходимо обратить экстренное внимание, т.к. уверовав в свою
безопасность, ребёнок будет развлекаться до тех пор, пока не
произойдёт трагедия.

Неизвестно, чем может обернуться зимняя забава, когда ре�
бятишки устраивают себе горки из сугробов, наметённых вдоль
дорог, выезд которых ведёт прямо на проезжую часть. Даже
самый опытный водитель не способен адекватно отреагировать
на подобные детские «шалости» и мгновенно затормозить.

Именно такие стихийные горки и опасные ледовые городки
оказались в поле зрения ГИБДД. Гололёд и снегопады значи�
тельно обострили и без того напряжённую обстановку на до�
рогах города.

Просим всех не оставаться безучастными, и при наличии
снежных горок со спуском на проезжую часть сообщать об их
местонахождении в ГИБДД УВД по Центральному району по
телефону 261�06�23 или по «Телефону доверия» ГИБДД УВД по
г. Челябинску 256�29�80.

Валерий ПОПОВ,
начальник отделения ГИБДД УВД

по Центральному району г. Челябинска

ПОГОДА НА НЕДЕЛЮ

«Сегодня все южноуральцы ликуют вместе с вами. «Ме�
таллург» вновь показал своё великолепное мастерство,
опыт, мужество. В результате – завоевал титул сильнейшей
команды Европы. Мы гордимся спортивной мощью «Метал�
лурга», замечательной победой, которой вы прославляете
Челябинскую область, Россию! Желаю вам побед в новых
ледовых сражениях!» – подчеркнул в поздравительной те�
леграмме Пётр Сумин.

до частных предпринимателей
и т.д. Да, пули летели в журна�
листов и раньше: в тёмных
подъездах, из подворотен, «на
заказ», но в Челябинской об�
ласти «вооружённая разбор�
ка» стала, что называется, «яв�
лением гласности».

Съёмочная группа ЧГТРК
«Южный Урал» вела натурные
съёмки в Копейске, что под
Челябинском. Прямо с улицы
снимали общий план местно�
го молокозавода, готовя пе�
редачу о том, что на этом
предприятии хронически не
выплачивается зарплата ра�
ботникам. Водитель Олег
Шариков находился в маши�
не телерадиокомпании, а
оператор Антон Мельников и
корреспондент Алла Селез�
нёва работали рядом. К ним
подошёл заводской охран�
ник, поинтересовался, кто,
мол, такие, ему всё объясни�
ли, показали документы.
Больше вопросов не было, он
подался до начальства. Вско�
ре из проходной появился
мужчина в штатском и грубо
потребовал прекратить съём�
ку, схватился за камеру. По�
нятно, что оператор защитил
своё орудие производства,
не отдал. Заслонил собой и
девушку�корреспондента. Но
камеру, сняв со штатива, не
выключил, записав всё пос�
ледующее действо: отборный

� Доктор, после приёма ва�
шего лекарства меня всего
вывернуло наизнанку.
� Ничего удивительного,
ведь лекарство�то наруж�
ное.

Тема обсуждалась в рамках межведомственного совеща�
ния, прошедшего 16 января в Тюмени. Глава Челябинской об�
ласти доложил первому вице�премьеру о работе областной
программы по развитию дошкольного образования. В про�
шлом году на её реализацию направлено свыше двух милли�
ардов рублей. В итоге количество мест в детских садах уве�

Детские сады важнее учреждений!Детские сады важнее учреждений!
личено на 30 тысяч, в систему дошкольного образования воз�
вращено 47 зданий бывших детсадов.

В 2008 году начато строительство 22�х современных дет�
садов. Утверждён план создания школ�детсадов и выкупа�воз�
вращения помещений бывших дошкольных учреждений. В
этом вопросе губернатор попросил поддержки, так как на се�
годняшний день 46 зданий заняты федеральными учрежде�
ниями.

Дмитрий Медведев обещал полное содействие в решении
данного вопроса и отметил, что очень рад, что Челябинской
области удалось не только сохранить, но и развить систему
дошкольного образования, сообщает пресс�служба губерна�
тора Челябинской области.

Так отреагировал первый вице�премьер
правительства РФ Дмитрий Медведев на
информацию губернатора Челябинской
области Петра Сумина о трудностях возврата
зданий бывших детских садов, занимаемых
федеральными организациями.
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